

VOZ EN OFF:

Desde su aparición, la lectura ha permitido que el ser humano a partir su propiedad comunicativa realice una introspección en su desarrollo como ser individual y social; ayudándolo a comprender y compartir sus sentimientos, vivencias e ideas.

“Aprender a leer es lo más

Importante que me ha pasado

En la vida”. **Mario Vargas Llosa**

Lo que la lectura produce en cada Individuo y cómo es interpretada por el mismo, nace desde su propia experiencia cómo lector.

Varias personas dan una definición de lo que la lectura representa para ellos en una palabra:

- Magia
- Creatividad

Desde el inicio de la humanidad, el lenguaje ha jugado un papel de suma importancia en la evolución del hombre. La comunicación como esencia y motor primigenio de un individuo y la sociedad, se da a partir del dominio de la herramienta de la lengua.

Una secuencia de imágenes que van desde una persona embarazada leyendo, una madre leyéndole a sus bebé, un niño leyendo, un adolescente leyendo, un adulto leyendo, y por último un anciano leyendo.

Aparece el texto descrito con sonido de una máquina de escribir.

Un plano secuencia en una biblioteca de diferentes libros.

Personas en primerísimo plano que describen las palabras.

Serie de imágenes Desde los diferentes lenguajes que el hombre ha desarrollado, empezando por los pictogramas, los jeroglíficos, el abecedario, personas hablando.

La Antropóloga habla de la evolución del hombre y cómo la comunicación le ha ayudado a la misma, desde sus diferentes esferas.

1. ¿En qué punto de la historia y la evolución del hombre, se reconoce al mismo cómo un ser comunicativo?

El lingüista, nos explica cuáles fueron los primeros rasgos del ser humano en el campo de la comunicación y más específicamente en el campo del lenguaje.

1. ¿Cuáles fueron los primeros rasgos lingüísticos de los que se tiene datos en el ser humano?

La Antropóloga es entrevistada:

2. ¿Cómo se reconoce la aparición del gen FOX P2 y cuál es el papel que juega en el desarrollo del ser humano?

La Psicóloga Alejandra Hernández, nos cuenta cómo surge esa necesidad de comunicación y el papel que la lectura desarrolla en todo este proceso.

1. ¿Por qué el ser humano necesita crear un puente comunicativo para con sus semejantes y cuál es el papel que la lectura juega en este?

Los seres humanos estamos creados desde la comunicación y evidentemente tanto la escritura como la lectura, son un proceso de comunicación que nos ayuda de una u otra manera a expresarnos como seres humanos.

La entrevista de la antropóloga, con imágenes de apoyo de la evolución del hombre.

La entrevista del lingüista, apoyado con unas animaciones del lenguaje, e imágenes de los datos de los primeros rasgos lingüísticos.

La entrevista, apoyada con animaciones que explican el gen FOX P2.

La entrevista de Alejandra e imágenes de personas leyendo.

La entrevista de Deisy Tejedor.

11 ESC / EXT DÍA

El Lingüista es entrevistado:

Nos cuenta cómo ha sido la evolución que ha tenido la lectura.

Cómo se puede ver desde el inicio de esta búsqueda comunicativa por parte del ser humano, vemos que se ha tenido a la lectura como eje principal contribuyendo como práctica social a las diversas comunidades.

Por esta razón la lectura no puede asimilarse cómo una simple traducción de un código de signos o letras que forman textos; sino más bien una actividad cognitiva compleja en la que no solamente se comprende o analiza un texto sino percibirla como un acto de reflexión sobre el mismo a partir de la lógica y las vivencias propias.

Pero siempre se nos dice que es importante leer, sin embargo muchas veces no se tiene claro cuál es la verdadera importancia de la lectura en el desarrollo de un individuo.

La docente Esperanza Otálora, explica el proceso de leer.

La docente Deisy Tejedor, explica un proceso lector y la importancia de la interpretación.

La entrevista del lingüista e imágenes de lo que explique en su entrevista.

Imágenes de archivo de comunidades leyendo.

Una persona leyendo, y luego imágenes de la conformación de signos a letras, a palabras a frases y a textos y una pequeña búsqueda en internet con referencia al libro que aparece en un principio.

Aparecen imágenes de un docente en el aula educativa.

Apartados de la entrevista, más imágenes de apoyo, de libros y códigos lingüísticos.

Apartados de la entrevista, más imágenes de apoyo de niños leyendo.

La Psicóloga María Alejandra Hernández explica la importancia del desarrollo individual y social en una persona que tiene un hábito lector.

Pero la lectura y la comprensión lectora no son destrezas inherentes en el ser humano, sino un conjunto de prácticas que se van adquiriendo a medida que el sujeto crece

partiendo de esto es muy importante dar trascendencia a los primeros ciclos de escolarización en los que el individuo está formando dichos hábitos y características propias e individuales, que lo caracterizaran en etapas adultas, por esta razón, las técnicas y metodologías a desarrollar deben iniciarse desde esta primera instancia

con una base clara que permita desde muy temprana edad la creación de un hábito en el querer y no cómo algún tipo de obligación o deber.

La psicóloga explica
¿Qué es un hábito? y
¿Cómo se da la creación del mismo en el ser humano?

Aparece en entrevista la profesora Nubia de lengua Castellana explica la importancia de leerle al bebé, desde qué está en el vientre.

Docente de preescolar, cuenta cómo es la experiencia de los primeros acercamientos de los niños con la lectura.

Apartados de la entrevista, más imágenes de apoyo dónde la madre está con su hijo pequeño. realizando pequeñas acciones.

Animación de una lectura a medida que el sujeto crece, desde niño, hasta adulto.

Imágenes de los niños en los primeros años de escolarización, ingresando al colegio, en recreo, en clases.

Imágenes una profesora leyendo para sus alumnos.

Apartados de la entrevista e imágenes y viñetas de los conceptos allí mencionados.

Apartados de la entrevista e imágenes de una madre leyendo embarazada y a su bebé.

Apartados de la entrevista y de los niños leyendo.

Se realizan algunas entrevistas a personas que responderán si ellos realizan el ejercicio de leer con sus hijos.

En las primeras etapas donde el niño va desarrollando sus habilidades, podemos recalcar el absorbimiento de lo que su entorno brinda para él, permitiendo que nuevas costumbres y prácticas se adapten en su cotidianidad y sea más factible la creación de un hábito que lo nutra como ser individual y social, que tenga un papel de mejoramiento y permanezca a lo largo de su vida, por tener una estructura más sólida donde el individuo ha experimentado y explorado la lectura según sus gustos personales, adaptándolo así como un proceso que lo llene de satisfacción.

Varios Docentes explican la importancia de iniciar un proceso lector en la familia, para luego ellos continuarlo desde los planteles educativos.

La psicóloga nos explica desde la parte condutal, por qué los hábitos se pueden crear de manera más practicable en un niño que en un adulto.

Las entrevistas

Imágenes del niño en el entorno de su casa y del colegio, luego algunos chicos dicen por qué les gusta leer.

Entrevistas de los docentes y fragmento de niños leyendo con sus familiares y en el colegio.

Entrevista de la psicóloga

Entonces, aquel libro abrió su maravilloso corazón, el cuál pude examinar con mis ojos, tocar entre palabras y saborear con mi alma, corrí, volé, salté acompañado por miles de palabras a las que pude dar una nueva definición, todo esto ocurrió en mi habitación. Allí, comprendí que había encontrado un amigo para siempre, que estaría para mí en cualquier ocasión.

Varios Docentes dan su punto de vista de la importancia de la lectura en familia.

La psicóloga, explica cuáles son los beneficios de la lectura en familia.

Docente esperanza Otálora, explica la importancia de la lectura tradicional.

La lectura, es uno de los mecanismos más importantes y reconfortantes para el ser humano, partiendo desde el gran placer y variedad que ofrece al mismo, hasta la transmisión de conocimientos hacía sus semejantes. Además de ser una de las claves más significativas para el aprendizaje.

Aparece un niño de 8 años, en una habitación muy colorida y empieza a leer un libro, luego empieza una animación que representa el mundo idílico de la lectura.

Entrevistas e imágenes de apoyo de personas leyendo en familia.

Entrevista

Entrevista y apartados de libros en primer plano e interfaces digitales.

Primero planos de páginas de diferentes libros.

Cada docente explica la importancia de la interpretación, a través de lo que se lee.

Por otro lado, se vive una época en la que la tecnología está presente en cada espacio cotidiano que habitamos y el auge de la misma predispone un cambio de modelo cultural pasando de una cultura alfabética, textual e impresa a un modelo construido a base de imágenes.

Entrevistas que responden a ¿Cómo se ha adaptado la lectura a la era tecnológica?

Docentes explican la importancia de una buena interpretación en un texto impreso para el paso a la lectura digital.

Pedagoga Liliana Tejedor habla de cómo se debe crear un equilibrio entre la lectura tradicional y la digital.

La importancia del amor por la lectura y pilar fundamental para su fomento.

Apartados de las entrevistas.

Imágenes de varios dispositivos digitales.

Entrevistas e imágenes de libros tradicionales y digitales.

Fragmentos de las entrevistas, algunas animaciones de libros digitales.

Fragmentos de las entrevistas, algunas animaciones de libros digitales.

Entrevistas y niños leyendo.

Por esta razón, las técnicas y metodologías a desarrollar deben iniciarse desde esta primera instancia, con una base clara que permita desde muy temprana edad la creación de un hábito en el querer y no cómo algún tipo de obligación o deber.

Los entrevistados cuentan alguna de sus experiencias lectoras

No obstante, es una ardua labor dar inicio con esta práctica lectora, ya que en ella intervienen elementos de todo tipo: cognitivos, sensoriales, motrices, emotivos, sociales entre otros. No se debe pasar por alto que la lectura es fundamental no solo en las etapas escolares, sino para el desenvolvimiento en la adultez.

El rector del centro educativo reconoce y explica desde su labor como educador la importancia de la lectura en el desarrollo del hombre.

Los docentes hacen una reflexión para crear un puente a través de las herramientas digitales y la transmedia para el fomento de la lectura.

Planos de la ciudad y una biblioteca.

Entrevistas.

Maestra en clase, y una animación de los elementos.

Entrevista y planos de los chicos en el colegio.

Entrevistas e animaciones de herramientas digitales.